

San Marcos gasta Q11mil 190 por trajes de baño para concurso de belleza

Municipalidad dispone de Q177 mil 750 para realizar la feria.



La Municipalidad de San Marcos, San Marcos, gastó por lo menos Q177 mil 750 en la feria patronal de 2013 pese a que cinco meses atrás la región había sufrido un terremoto de 7.2 grados que dejó 44 personas fallecidas y miles de damnificados. Tampoco tuvo reparos para destinar Q11 mil 190 para adquirir calzonetas para las candidatas de belleza.

“Alas de Esmeralda” cobró a la alcaldía Q11 mil 190 por trajes de baño y coreografía para la elección de Reina Departamental 2013, según Guatecompras (E9441603). La factura 44 cubrió también el pago del coreógrafo para los ensayos que duraron ocho días.

De acuerdo con Mario Ernesto Gálvez Muñoz, de la Comisión de Cultura, fueron para 13 participantes y otro para la Reina Saliente. La ganadora fue Alejandra Aguilar Matta, de Tecún Umán, Ayutla.

El año pasado esta empresa facturó a otras municipalidades de San Marcos Q149,890 por servicios similares (organizar elecciones infantiles, alquilar trajes típicos, trajes de opening, maquillaje).

Las actividades de la feria, que se celebra en abril en honor al patrono San Marcos Evangelista, incluye contratación de conjuntos musicales, show de luces, desfiles, campeonatos deportivos, arreglos florales, cena de gala y elección de reina infantil.

GAMONALES

Para el alcalde de San Marcos, Carlos Enrique Barrios Sacher, la feria de 2013 estuvo enmarcada dentro de la austeridad. “Otros años hemos gastado mucho más para la celebración. Son actividades socioculturales que unen a los habitantes de la cabecera y de los otros municipios” argumentó.

“La feria no podía suspenderse después de una tragedia como la que vivimos el 7 de noviembre de 2012. Teníamos que darle una distracción a la niñez y juventud para ayudarles con este trauma”, agregó el jefe edil.

Rodolfo Castañón, diputado por San Marcos, criticó al alcalde Barrios por



Ganadoras, Alejandra Aguilar Matta, de Tecún Umán, Ayutla, fue electa Reina Departamental 2013.

EL DESGLOSE DE LOS Q177 MIL 750 PARA LA FERIA PATRONAL

- Q13 mil por presentación artística del grupo Pájaro Loco durante la inauguración de la feria.
- Q28 mil en un show de luces pirotécnicas.
- Q13 mil 500 para contratar servicio de amplificación y animación.
- Q11 mil 190 en trajes de baño y coreografía.
- Q17 mil por servicio de amplificación y arreglos florales para la elección de la reina infantil y departamental.
- Q11 mil 305 en alquiler de salón, servicio de amplificación, arreglos florales y cenas para la noche de gala.
- Q10 mil por la presentación del grupo L-12 durante la ceremonia de entrega de reconocimientos a personalidades destacadas.
- Q10 mil por consumo de alimentos en diferentes actividades deportivas.
- Q10 mil en la compra de trofeos, plaquetas, sombreros y camisas.
- Q28 mil por armado y desarmado de estanques.
- Q14 mil 492 por la compra de refacción para estudiantes participantes en el desfile.
- Q11 mil 262 por la compra de bolsas de dulces típicos.

Fuente: Guatecompras

“pasarse de listo al intentar justificar el gasto”. “Esos fondos municipales bien podrían emplearse para asistencia de las personas damnificadas por el terremoto. Lo que más atrae a la población son las actividades religiosas. Los desfiles y elecciones de belleza son gastos injustificados. A la fecha existen todavía numerosas familias que viven en champas o con vecinos porque las autoridades han sido incapaces de concluir el proceso de reconstrucción”.

Castañón llegó al Congreso con la UNE, en 2012 estuvo con Lider y en 2013 se sumó a Todos.

Barrios Sacher ocupa ese cargo desde 2000 cuando llegó con el PAN. Se reelegió con la Gana, la UNE y la última vez con el Partido Patriota.

CUESTIÓN DE PRIORIDADES

Por su parte Gustavo Berganza, sociólogo de la Asociación Desarrollo, Organización, Servicios y Estudios Socioculturales (Doses), calificó como “una atrocidad municipal” lo que hizo Barrios Sacher y su corporación. “No puede ser que hace unos meses este municipio atravesó por un terremoto y el alcalde dilapide los recursos públicos en actividades lúdicas. Su prioridad en



Ojoconmipisto @_ojoconmipisto 28 de feb. Municipalidad de San Pedro Yepocapa paga Q25mil por elaborar expediente para solicitar autorización para crear su propia PMT.

Ojoconmipisto @_ojoconmipisto 28 de feb. Villa Nueva contrata por Q33mil “montaje para uso de presentación de rendición de cuentas” del alcalde Edwin Escobar, en el parque central.

Ojoconmipisto @_ojoconmipisto 28 de feb. Municipalidad de San Lucas Sacatepéquez paga Q10 mil por colocar 8 túmulos en diferentes áreas del casco urbano.

Ojoconmipisto @_ojoconmipisto 27 de feb. #Palencia paga Q13,525 para trasladar la Bolsa Segura desde la zona 18 hasta la municipalidad y luego distribuirla a dos aldeas.

Ojoconmipisto @_ojoconmipisto 21 de feb. San Bartolomé Milpas Altas paga Q10,690 por reparar ambulancia de los Bomberos Municipales.

ojoconmipisto.com

Q16 mil

Pagó la Municipalidad de Sololá a Expresióngráfica por la impresión de 5 mil revistas full color, papel couché para memoria de labores.

#ojoconmipisto

estos momentos debe ser continuar con la reconstrucción de infraestructura y auxiliar a las familias que siguen sin poder recuperarse de la catástrofe” expuso.

Ojoconmipisto.com se comunicó con la Contraloría General de Cuentas para conocer su opinión sobre estos gastos, pero no obtuvo respuesta.

El Concejo Municipal de San Marcos está conformado por siete patriotas, tres de UNE-Gana y un representante de Lider. Barrios Sacher no descarta buscar un quinto periodo municipal en 2015 o participar como candidato a diputado.